

## **Le CNRS prêt à mettre la recherche au service d'un projet de société néfaste ?**

Dans une Tribune du 26 novembre parue dans Les Échos, A. Petit, directeur général du CNRS affirme: "Il faut une **loi [de programmation pluriannuelle de la recherche 2020] ambitieuse, inégalitaire** - oui, inégalitaire, une loi vertueuse et darwinienne, qui encourage les scientifiques, équipes, laboratoires, établissements les plus performants à l'échelle internationale, une loi qui mobilise les énergies."

Il affirme aussi: "Né il y a quatre-vingts ans à la veille de la deuxième guerre mondiale... le CNRS a d'emblée été pensé pour permettre une « recherche pure et désintéressée, libre », selon les termes de son fondateur, le physicien prix Nobel Jean Perrin, mais aussi pour aider à gagner la guerre."

La FSU s'oppose cette nouvelle expression d'un projet de société belliqueux, où chaque individu, chaque nation, serait mis en concurrence. La vision d'un CNRS, d'universités, attirant par la perspective de salaires hors normes des scientifiques distingués par ces mécanismes Darwinistes et entourés, le temps d'un projet, par des moyens humains et financiers précaires, est une vision erronée. Elle ne correspond pas aux nécessités de coopération de la science et de son enseignement, ni à celle de l'épanouissement des individus. Déjà, on peut observer que cette conception du service public de la recherche et de l'enseignement engendre le malaise des personnels au sein des établissements. Avec la formalisation de tels principes, dans le cadre de la loi de programmation pluriannuelle, et avec des budgets toujours insuffisants, on ne fera qu'accentuer le déséquilibre existant dans le financement des laboratoires, et la perte d'énergie consacrée à la mise en concurrence de tous.

- **Une pétition pour faire savoir noter désaccord à signer [ici](#)**
- **et deux tribunes parues dans le monde**

"Le darwinisme social appliqué à la science est une absurdité" (Le Monde 06/12) ([texte complet](#))

[https://www.lemonde.fr/idees/article/2019/12/06/le-darwinisme-social-applique-a-la-recherche-est-une-absurdite\\_6021868\\_3232.html](https://www.lemonde.fr/idees/article/2019/12/06/le-darwinisme-social-applique-a-la-recherche-est-une-absurdite_6021868_3232.html)

Frédéric Restagno : « Alors, je ne suis pas un bon chercheur ! » ([texte complet](#))

[https://www.lemonde.fr/idees/article/2019/12/05/frederic-restagno-alors-je-ne-suis-pas-un-bon-chercheur\\_6021808\\_3232.html](https://www.lemonde.fr/idees/article/2019/12/05/frederic-restagno-alors-je-ne-suis-pas-un-bon-chercheur_6021808_3232.html)